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名片人
物

江
崇
永

年龄：49岁
身份：点对点加急件快递员

我们普通人的梦想，
通过努力也能实现。我这
次登上《星光大道》，就是努
力的结果。”
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延伸
不到20秒

收获1万个赞
江崇永走红后还是一如既往

地在即墨古城唱歌，前来合影的
粉丝朋友越来越多。登上《星光
大道》后，身边不少亲朋好友向他
表示祝贺，抖音账号也收到了大
量的点赞和私信，最多时不到20
秒就收到了 1 万个赞。有一次，
江崇永在送货途中还遇到了粉
丝，“当时我骑着摩托车在路口的
左转道等绿灯，停在旁边直行道
上一辆小轿车的司机认出了我，
把车窗摇了下来和我打招呼。”截
至目前，江崇永在网络平台上累
计收获过亿的点赞量和近2.6亿
次的播放量。
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即墨“摩托歌手”登上央视
常在古城唱歌的快递员“三品大叔”在《星光大道》节目中夺得周冠军

3月23日，青岛市即墨区龙山街道的快递员“三品大叔”登上央视《星光大道》节目，用动人的歌声
打动了现场评委和观众，成为周冠军。对于自己的“一夜成名”，经常在即墨古城唱歌的“三品大叔”说：
没想到普通人也能有高光时刻。他平凡而真实的经历，通过网络平台传达给了更多人，带来了治愈和
鼓励。昨日，青岛早报记者走近这位“草根明星”，倾听他成功背后的辛酸和付出。

音乐点亮少年梦想

“三品大叔”名叫江崇永，今年49岁，即墨区龙山街
道西程哥庄村人，是一名点对点加急件快递员。“同样的
时速，骑摩托可比开汽车有感觉多了！”20年间，江崇永
更换了7辆摩托车，现在骑的这一辆摩托车，5年里跑了
54万公里。“我送的货一般都是点对点的加急件，只要
客户有需要，天南海北我都能去。不仅因为这是工作，
更多是因为我很享受奔走在路上的感觉。”谈到自己的
工作，江崇永骄傲地说道。

每个人在少年时代都有梦想，江崇永也不例外。
“初中时，看到一位学长抱着吉他自弹自唱，觉得非常
酷。”谈到自己的“逆袭”故事，江崇永说这要从自己少
年时期的梦想说起。为了圆吉他梦，初中毕业后他攒
了两年钱，花160元买了人生中的第一把吉他，开始自
学。“那时候刚步入社会，对所有新鲜事物都满怀好奇，
梦想过上潇洒自在的人生，骑摩托、弹吉他，都是那时
学会的。没有老师帮助，每天都是一个人坚持练习。”
意气风发、踌躇满志的17岁少年，手指上留下了厚厚
的老茧，用吉他和唱歌打开了音乐世界的大门。

江崇永当时在工厂打工，每天在流水线上重复工
作，让他深刻感受到了梦想和现实之间的距离。“每天
重复劳动却学不到任何东西，不能这样蹉跎一辈子。”
2001年，他辞去工厂的工作，开始跑车送货，工具就是
一辆普通的摩托车。“送货的地点并不限于青岛市内，
烟台、威海，甚至距离较远的济南、淄博，我都经常骑车
过去。在路上奔波了一天，我回家后的第一件事就是
抱起吉他唱歌，感觉所有的疲惫和辛劳在一瞬间烟消
云散了。”江崇永始终没有放弃对音乐的痴迷，他说，30
年间自己干过建筑工人，做过摩的司机，也当过工厂员
工，人生的辗转起伏中，音乐始终照耀着他的生活。

送货时也会带上吉他

如今，49岁的江崇永成为社交平台上“土生土长”
的歌者，或街头献唱，或拍摄唱歌的视频发布在网络
上。浏览他的视频作品可以看到，他的情绪饱满、歌声
真挚，这源于他对音乐发自内心的热爱和家庭氛围的
熏陶。“我从小就对音乐感兴趣。小时候村里唱大戏，
我每场必看。父亲喜欢拉二胡，经常唱歌给我听。长
大后我又接触到了吉他，感觉自己的生活一直都和音
乐紧密联系在一起。”江崇永说，从民谣到流行，从摇滚
到说唱，几乎所有类型的音乐他都尝试过，而给了他信
心和勇气、让他敢于挑战未知的，则是偶像黄家驹。

“《海阔天空》发行那年，我刚好18岁，歌曲里那股摇滚
范和向往自由的态度，在我心中刻下了深深的烙印，让
我无数次感动得热泪盈眶，就好像一艘船找到了靠岸

的灯塔。”江崇永说，常年一个人在路上送快递，经历了
很多困难和孤独，是偶像的歌曲给了他力量和灵感，让
他能够始终坚持自己的音乐梦想。

2022年3月，在侄子的建议下，江崇永开始在短视
频平台上发布视频。刚开始时，他每次拍摄、剪辑短视
频都要耗费大量的时间和精力，视频的时长和内容也不
尽如人意，但他并不气馁。为了拍出更好的作品，他开
始学习短视频制作，在送货时也会带上吉他，时刻准备
录制视频。就这样，他平时骑摩托车送货，闲暇时经常
到即墨古城唱歌，凭借一首《我的天空》闯进了大众的视
线。标志性的军绿色外套加上丰富饱满的情绪、动听悦
耳的歌声，他的表演越来越受欢迎，观众也越来越多。
随着视频质量的不断提高，他的作品也逐渐得到网友的
喜爱和关注，在平台上收获了不少粉丝。他用歌声唱出
了普通人的生活，他的短视频作品传达了对家庭的热
爱、对工作的坚持和对生活的感激。在侄子的建议下，
他开始每天更新短视频。作品第一次登上热榜后，受宠
若惊的他激动得整晚睡不着觉。

受邀登上《星光大道》

没有豪车和闪亮的舞台，只有一辆老旧的摩托车
和一颗坚韧的心，作为一名快递员，江崇永的故事看起
来平凡无奇，但是却充满了坚持、努力和热爱，他朴实
的歌声感染了无数人。对于登上央视《星光大道》的舞
台，江崇永谦虚地表示，自己很早之前就收到了节目组
的邀请，但他认为优秀的人太多了，自己的才艺并不出
众，所以迟迟没有接受邀请。“我喜欢简单的生活，我需
要学习的地方太多了。”江崇永如是说。

“爆火带来的意外和惊喜，让我到现在还有点不适
应，像是做梦一样。”江崇永的成功，不仅仅是因为才艺和
热爱，更是因为他代表了普通人的力量和价值。他的故
事感动了无数观众，他的歌声让人们感受到了生活的美
好、梦想的魅力，他的成功证明了坚持和努力的重要性。

提及未来的道路，江崇永说自己并没有太多的想
法。正在广东学习制作短视频的他告诉记者，他先后
到过安徽、上海等地学习，发现南方的音乐市场氛围更
好一些，他会继续努力提高自己，创作出更多更好的作
品。“我们普通人的梦想，通过努力也能实现。我这次
登上《星光大道》，就是努力的结果。我不会说太多好
听的话，也不去和别人比，就是实实在在做好自己。”江
崇永笑着说，知道他上了《星光大道》，之前找他送快递
的老板们都不好意思给他打电话了。在他看来，《星光
大道》是一个大舞台，也是一个很好的机会，他希望借
此成就自己年少时的音乐梦想。他告诉记者，不忘初
心，方得始终，他不会辜负粉丝的期待，回到青岛后，还
会经常到即墨古城唱歌，带给大家更多的欢乐。
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江崇永参加
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